

## 所報 研究所だより

## 教育・しまんと

令和6年度  
NO. 7

発行 四万十市教育研究所

四万十市国見 222 番地  
Tel/Fax (0880) 37-2817  
ふれあい学級(0880) 31-1130

## ★本年もよろしくお願ひします。

思い起こせば昨年のは、石川県を中心に発生した「能登半島地震」で多数の犠牲者が出ると共に深刻な被災状況で、一年たった今も厳しい復興状況となっています。さらに、羽田空港では旅客機と海上保安庁の翼機との衝突事故が発生する等、心を痛める事象が相次いだことでした。

新しい年は、気候的には昨年と同様に温かく穏やかな幕開けとなりました。今年一年は気候と同様に社会全体が穏やかで、安心安全に平和な日々が続くことを願うばかりです。

さて、各学校におかれましては、一年の締めくくりの学期を迎えました。小学6年生にとっては、6年間のまとめの学期であり、中学校生活に向けてのジャンプの時期でもあります。

また、中学校3年生にとっては、義務教育9年間の締めくくりの学期であると同時に、「進路決定」の重要な時期でもあります。

児童・生徒一人ひとりが、それぞれの学年のまとめをしっかりと行い、明るい希望をもって、何事にも「チャレンジ」してほしいと思います。

さらに、それぞれの学校におかれましては、本年度の教育活動の検証・集約及び次年度へ向けての青写真を描いておられることと思います。

成果の継承と課題克服に向けて、全教職員一丸となり「ワンチーム・チーム学校」で、取り組んでいきましょう。

## ★第2回サークル連絡協議会について

- ◆日程：令和7年 1月21日（火）
- ◆時間：16時～
- ◆会場：教育研究所

## ★第3回運営委員会について

- ◆日程：令和7年 2月 6日（木）
- ◆時間：16時～
- ◆会場：教育研究所

★2025年の干支「乙巳」（きのとみ）  
はどんな年！？  
「巳」年生まれの特徴は？

2025年に迎える「乙巳」（きのとみ）は60年周期の、干支の42番目の年にあたり、

「努力を重ね、物事を安定させていく」という意味合いを持つ年とされています。

「巳」は十二支の6番目で、蛇を表します。蛇にはネガティブなイメージもありますが、古来より「豊穰」や「金運」を司る神様として祀られることもあり、神聖な生き物として認識されてきました。たくましい生命力があり、脱皮をするたびに表面の傷が治癒していくことから、「医療・治療・再生」のシンボルともされています。

また、運気を上げる縁起物としては定番となっており、蛇の登場する夢を見ると吉兆とされていたり、蛇革の財布や蛇の抜け殻を財布に入れたりして持ち歩くと金運が上がると言われています。

さらに、巳年生まれの人は蛇のように辛坊強く、粘り強い性格を持つとされています。また、知恵や洞察力に優れているとも言われています。

## ★過去の「巳年」での出来事

### ◆1965年（昭和40年）

- 朝永振一郎氏、ノーベル物理学賞受賞
- 2年前に発生した幼児誘拐殺人事件「吉展ちゃん事件」が解決

### ◆1977年（昭和52年）

- 王貞治選手、世界新記録の756本塁打
- 日本赤軍、日航機ハイジャック事件（日本政府は「超法規的措置」として赤軍派6人の釈放と600万ドルの身代金を支払った）

### ◆1989年（昭和64年、平成元年）

- 昭和天皇崩御。新宿御苑で「大喪の礼」。
- 新元号「平成」を当時の小渕恵三官房長官が発表
- この年の4月1日から「消費税3%」がスタート。
- 美空ひばりさん死去
- 「ベルリンの壁」崩壊

### ◆2001年（平成13年）

- 愛媛県立宇和島水産高校の実習船「えひめ丸」がハワイ沖でアメリカ原潜「グリーンビル」と衝突・沈没（9人の犠牲者）
- 第87代首相に小泉純一郎自民党総裁が就任。「聖域なき構造改革」を訴え、空前の内閣支持率を記録。
- 大阪教育大学附属池田小学校に刃物男が乱入し、児童8人を殺害。
- イチロー選手が大リーグで大活躍（新人242本の最多安打、首位打者、盗塁王、新人王とMVPのダブル受賞）
- 米国で同時多発テロ発生。ハイジャックされた航空機が、世界貿易センターに衝突。「テロとの戦い」が始まる。

### ◆2013年（平成25年）

- アベノミクス始動、異次元緩和で円安・株高
- 2020年夏季五輪・パラリンピック、東京開催決定（IOC総会で、マドリード、イスタ

ンブールを破り招致に成功）

- 消費増税、翌14年4月実施を決定（この年の10/1の閣議で5%から8%に引き上げることを決定

## ★まとめ

脱皮をする蛇のイメージから巳年は「復活と再生」を意味します。植物に種子がで始める時期、次の生命が誕生する時期など、新しいことが始まる年になると言われています。

また、「巳」を「実」にかけて「実を結ぶ年」とも言われるようです。

### ◆「巳年」生まれの人の性格チョイ足し（おたより本舗より）

- いつも冷静で分別ある判断ができる。冷静沈着・感情を抑えて常識的な行動をとる⇒「どこか冷めた人」と周囲に見られがち。
- 一度決めたことはやり抜く粘り強さがある。努力を惜しまず最後までやり抜く⇒取り組んだことの成功率が高い。
- 感受性が強い。人の気持ちを察して行動をとることも得意。美的センスにも優れていて、情熱的な一面も。
- 秘密主義者。他人に内面を知られることを恐れる傾向にあり、冷静な行動をとり本音を隠しがち。人と本音で付き合うのに時間がかかることも。
- 物事を否定的にとらえがち。常に冷静である為、ポジティブな感情さえ分析して否定し、素直に感情を表に出すことが苦手。
- プライドが高い。向上心が旺盛で努力家という長所の裏に、プライドが高いという短所も見られる。プライドを傷つけられると、そのことを忘れられず、根に持つという一面も。また、本音を見せられない性格もあり、周囲と折り合いをつけるのが難しく孤立しがちな面も。

【どうでしょうか？ あくまでも一般的傾向です】